



Le Moussem de Tan-Tan 2023 : Un retour marqué par l'innovation verte et les traditions sahariennes

Le Moussem de Tan-Tan 2023 : Un retour marqué par l'innovation verte et les traditions sahariennes. Après trois ans d'interruption, le Moussem de Tan-Tan fait son grand retour du 7 au 12 juillet 2023, avec une nouvelle initiative majeure : la « Green Invest Conférence ». Cet événement vise à mettre en lumière les opportunités d'investissement et les richesses économiques de la région de Guelmim-Oued Noun. Inscrit au patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'UNESCO, le Moussem de Tan-Tan, reporté à cause de la pandémie de Covid-19, reprend son rôle de point de rencontre annuel pour plus d'une trentaine de tribus nomades du Sahara. Organisé par la Fondation Almouggar, ce festival est un témoignage vivant des traditions séculaires et de l'identité profondément ancrée du territoire de Guelmim, où les cultures amazighe et hassanie se rencontrent. Pour sa 16^e édition, le Moussem propose des soirées artistiques animées par des troupes nationales et internationales, des concours de tbourida, et des courses de dromadaires, en partenariat avec les Émirats Arabes Unis. Ce rassemblement annuel met à l'honneur les expressions culturelles du Sud du Maroc, offrant une plateforme de célébration et de partage entre les tribus locales et les pays voisins. Une nouvelle dimension verte. Historiquement, le Moussem servait de marché pour les échanges de biens, d'animaux et de services, mais cette année, il fait aussi une place au développement durable. La « Green Invest Conférence », organisée en marge



du festival, mettra en avant les secteurs d'investissement porteurs, en particulier dans le domaine des énergies renouvelables. La région de Guelmim-Oued Noun, avec son ensoleillement, ses vents et sa position géographique stratégique, se tourne résolument vers l'hydrogène vert et les énergies propres. Dans cette optique, la région s'engage à devenir un pôle de production d'énergie verte d'ici 2035, en structurant le projet « GON H2 Valley », une plateforme technologique et industrielle axée sur l'hydrogène vert. Ce projet s'appuie sur quatre pôles : recherche et développement, formation et innovation, industrie, et grands comptes. Un fonds régional sera également mis en place pour soutenir les investissements privés, permettant ainsi de positionner Guelmim-Oued Noun comme un acteur clé de la transition énergétique et du développement durable. Le 10/09/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani